

Bericht Exkursion zur Firma „WITRON“ am 07.07.2017

Am 07.07.2017 bot sich zwanzig Honors-Studierende die Möglichkeit an einer Exkursion zur Firma „WITRON“ teilzunehmen. Der inhabergeführte Betrieb wurde 1971 von Walter Winkler gegründet und hat seinen Hauptsitz in Parkstein. Das primäre Aufgabenfeld des Unternehmens umfasst dabei die Planung und Fertigung von ganzheitlichen Logistik- und Materialflusssystemen. Die Studierenden fuhren bereits um 7.30 Uhr in Regensburg ab und trafen gegen 9 Uhr am Ziel ein. Nach einer kurzen Begrüßung und Unternehmenspräsentation, folgte eine Vortragsreihe über einzelne Bereiche der Organisation. Die Präsentation ‚Logistiksysteme‘ beinhaltete neben einem Überblick der verschiedenen von WITRON angebotenen Leistungen wie Box Order Systems (BOS) und Dynamic Picking Systems (DPS), auch Informationen bezüglich Herausforderungen bei der Implementierung solcher Systeme. In einem weiteren Vortrag wurde den Honors-Studierend Einblick in die Tätigkeitsfelder eines IT-Leiters gewährt, wobei auch die kurz auf die verwendeten Standardsoftwaresysteme eingegangen wurde. Die abschließende Präsentation der Tochterfirma „WITRON Service“ informierte die Studierenden über die Bereiche Vertrieb, Personal und Einkauf und verwies auf mögliche Abschlussarbeiten im Betrieb.



In der darauffolgenden Unternehmensführung begann mit einem Rundgang durch die firmeninterne Mechanikfertigung FAS in Werk 3 und führte die Studierenden zu dem 2013 neu hinzugekommen Ausbau der Lagerhalle in Form von Werk 4.

Besonderen Eindruck machte hierbei, die von Firmengründer Walter Winkler initiierte Seilbahn für einen effizienten Materialaustausch zwischen den beiden Werken.

Das Ende der Führung bildete die 24/7 betriebene Call-Center Abteilung des Logistikanbieters, woraufhin die Honors-Studenten zu einem gemeinschaftlichen Mittagessen in der hauseigenen Kantine „Stüberl“ entlassen wurden.



Nach dem Mittagessen hatten die Studierenden die Möglichkeit, die Logistiksysteme von Witron im Einsatz beim Kunden zu besichtigen. Nach einer kurzen Busfahrt erreichten die Studierenden das Kommissionierlager eines nahegelegenen Kunden. Vor Ort erwartete die Gruppe eine Führung durch das Hochregallager und die Wareneingangs- und Ausgangssysteme. Nach der Rückkehr zum „Logistikhof“ von Witron in Parkstein wurden den Studierenden von der Personalabteilung bei Kaffee und Kuchen mögliche Einsatzfelder und Einstiegsmöglichkeiten bei Witron präsentiert. Zudem berichtete ein junger Mitarbeiter aus der IT Abteilung, der erst vor einem Jahr nach dem Studium bei Witron eingestiegen war, von seinen Erfahrungen und Eindrücken zum Berufseinstieg bei Witron. Zum Abschluss des Tages hatten die Studierenden die Möglichkeit, offene Fragen mit den anwesenden Angestellten der Firma Witron zu klären. Nach diesem langen und spannenden Tag mit vielen neuen Eindrücken trat die Gruppe aus 20 Studierenden und dem Honors Koordinator die Heimreise nach Regensburg an.